



Inversión de más de 4 millones de pesos

Inicia pavimentación en El Tondoroque

De la mano del presidente Héctor Santana García siguen los banderazos a diversas obras en Bahía de Banderas

MERIDIANO | Bahía de Banderas.- El presidente municipal Héctor Javier Santana García dio el banderazo de arranque a la construcción de la Avenida de Conexión de Altavela a El Tondoroque, que conectará con la Avenida Federal 200. Con una inversión de 4 millones 399 mil pesos, esta obra mejorará la movilidad de miles de ciudadanos al ofrecer una alternativa para reducir el congestionamiento vial en el cruce de Mezcales.

El proyecto incluye la pavimentación de tres mil 340 metros cuadrados de concreto hidráulico y abarca 850 metros lineales. Según Juan Ediel Castro, director de Desarrollo Urbano, "esta obra busca aliviar el congestionamiento vial en el cruce de Mezcales y ofrecer una alternativa eficiente para la movilidad. Tendrá una duración aproximada de tres meses". Durante el evento, el presidente Héctor Santana

reafirmó su compromiso con la comunidad: "Desde el primer día, les dije que este gobierno será un gobierno honesto y será un gobierno constructor. Hoy creo que ya no queda duda de que somos un gobierno constructor, porque en menos de tres meses, ya rompimos récord de obra pública que se había hecho en la historia de Bahía de Banderas en administraciones completas".

PÁGINA 3



Ahora en Bahía de Banderas y Puerto Vallarta

Coca Cola premia a más colaboradores

En una emotiva ceremonia, se reconoció a trabajadores de la empresa que cumplieron hasta 30 años de labores, hace unas semanas se realizó la entrega a los colaboradores de Tepic

Milton Colmenares

Meridiano Bahía de Banderas.- Grupo Embotellador Nayar y Grupo Álica realizaron este domingo 8 de diciembre una emotiva ceremonia donde premiaron a empleados que cumplieron 5, 10, 15, 20 y 30 años de antigüedad en la empresa, líder en el estado de Nayarit y en Puerto Vallarta.

En dicha ceremonia estuvo presente el Presidente del Consejo de Administración de Grupo Álica, C.P. Antonio Echevarría Domínguez,

C.P. Antonio Echevarría García, consejero, Francisco Arias Castellanos, consejero, Lic. Enrique Echevarría Aldrete, consejero, Lic. Álvaro Manuel Navarro Esquivel, consejero, Lic. Álvaro Padilla Hernández, consejero, José Antonio Salas Zapata, Coordinador de Grupo Álica, Lic. Ricardo Alberto Leyba Sigala, Gerente General del Grupo Embotellador Nayar, Josefina Pelayo Guardado, Secretaria del Sindicato Vanguardia Revolucionaria y Juan José Medina, del Sindicato de Trabajadores 239 de Puerto Vallarta.

PÁGINAS

Todo un éxito el desayuno con causa Vallarta es referente nacional en protección de los animales

Un desayuno con causa realizó la Subdirección de Bienestar Animal en donde hubo música en vivo, villancicos, rifas e información sobre el trabajo de esta dependencia

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Con el fin de recaudar fondos para rehabilitar el área de atención veterinaria del Centro de Control de Bienestar Animal, se llevó a cabo un desayuno con causa, con el fin de ayudar a que los espacios donde se hacen las esterilizaciones a perros y gatos estén en mejores condiciones.

PÁGINA 3

Para su disfrute Declara COFEPRIS aptas las playas nayaritas

Las 75 playas en Nayarit son aptas para su uso, es decir, están libres de contaminación, confirmó la Comisión Federal para la Protección con Riesgos Sanitarios en el estado

Oscar Gil

De cara al periodo vacacional de Invierno 2024, confirma la Comisión Federal para la Protección con Riesgos Sanitarios en el estado, en voz de su comisionada contra riesgos sanitarios, Lourdes Patricia Magaña Jaime, que las 75 playas en Nayarit son aptas para su uso, es decir están libres de contaminación.

"Justo estos resultados se van a publicar el día 11 de diciembre por parte de COFEPRIS ahí lo podrán ver en su página: Cofepris.com.mx, todas las playas están aptas en nuestro litoral de Nayarit, tanto los de casa como los turistas podrán hacer uso de ellas sin ningún problema y con toda la confianza, repito todas nuestras playas fueron monitoreadas durante un mes".

PÁGINA 7

En la Bahía de Banderas

Comienza temporada de avistamiento de ballenas

Este domingo 8 de diciembre arrancó oficialmente la temporada de avistamiento de ballenas; culmina a finales de marzo del 2025

Milton Colmenares



Meridiano Puerto Vallarta.- Este domingo 8 de diciembre arrancó oficialmente la temporada de avistamiento de ballenas en la Bahía de Banderas, periodo en el que los cetáceos se aparecen y dan a luz en las cálidas aguas del Pacífico Mexicano.

Para Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, la temporada arrancó oficialmente este fin de semana, sin embargo, desde hace algunos días comenzaron los primeros avistamientos, pues por el fenómeno de "la niña", el agua bajó algunos grados anticipadamente y eso atrajo a estos mamíferos marinos.

PÁGINA 3

De Puerto Vallarta

Inicia la Misión 48 de la Antorcha Guadalupana

Son 60 devotos antorchistas quienes iniciaron la misión número 48, que trae el fuego de Cristo desde la Basílica de Guadalupe hasta Puerto Vallarta

Milton Colmenares

Meridiano Puerto Vallarta.- La fe, el amor por la virgen de Guadalupe y la enorme responsabilidad de cumplir con una nueva misión, son el motor de 60 antorchistas vallartenses que este sábado 7 de diciembre arrancaron una nueva travesía, que los llevará al límite, pero alimentará la devoción católica en Puerto Vallarta.

El grupo de Antorchistas

Guadalupanos de Puerto Vallarta partió con rumbo a la Ciudad de México, para buscar traer el fuego de Cristo desde el espacio católico más importante de América Latina hasta esta ciudad.

Durante la noche del sábado se realizó la misa de envío, realizada en la iglesia de nuestra señora de Guadalupe, en el corazón de Puerto Vallarta, para arrancar el camino en camionetas hasta la basílica.

PÁGINA 4



NUESTRAS PLUMAS Volantín

Por Salvador Cosío Gaitán

La campaña quedó atrás; toca construir acuerdos

La campaña ya terminó. Lo digo para los despidados que no se han dado cuenta que esa etapa ya quedó atrás, y dirigen críticas al Gobernador Pablo Lemus Navarro por anticipar en su discurso ante los diputados en el Congreso de Jalisco que de su parte habrá disponibilidad a dialogar con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, y que buscará llegar a acuerdos.

Los Capitales El BBVA México gestiona 1,012 billones de pesos en Fondos de Inversión

Edgar González Martínez

Libros de Ayer y Hoy Ex presidentes ¡A formarse!, por la pensión Bienestar

Teresa Gil laislaquebrillaba@yahoo.com.mx

Cuando se rebasan los 65 años en México, a nadie se le niega la pensión de Bienestar. Si tenemos ex presidentes viejitos PÁGINA 2



La campaña quedó atrás; toca construir acuerdos

La campaña ya terminó. Lo digo para los despistados que no se han dado cuenta que esa etapa ya quedó atrás, y dirigen críticas al gobernador Pablo Lemus Navarro por anticipar en su discurso ante los diputados en el Congreso de Jalisco que de su parte habrá disponibilidad a dialogar con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, y que buscará llegar a acuerdos.

Reitero, hay que entender que la campaña ya terminó. Y que el siguiente paso tras ese triunfo, una vez ya alcanzado, es hacer borrón y cuenta nueva; sanar heridas si quedaron, limar asperezas, extender la mano para saludar, exhortar al diálogo y sumar. Se llama política y quien no lo entiende así, entonces no ha entendido de lo que esto se trata. Lo fundamental ahora es la construcción de acuerdos en beneficio de la gente.

Y el tema es de ida y vuelta, es decir, aplica tanto para ganadores como para perdedores. La mayoría de las fuerzas políticas reconocieron el triunfo después de desahogar sus derechos a través del camino legal. Lemus ya se reunió con todos ellos para promover acciones conjuntas; concertar entre todos lo mejor para Jalisco y exigir en conjunto lo que al estado le corresponde.

El propio Pablo Lemus, durante su discurso pronunciado en el Congreso local tras haber sido investido como titular del Poder Ejecutivo del Estado, enfatizó que su relación con la presidencia de la República será de coordinación no de sometimiento.

"El país ya no soporta que la discordia sea quien gobierne nuestro país y por eso, el mensaje lo aceptamos de parte de la doctora Sheinbaum, en la cordialidad y el trabajo conjunto", dijo. Y agregó: "En Jalisco no buscaremos conflicto, queremos tender puentes, no levantar barricadas. Estoy convencido que puede más el diálogo que el humo de mil batallas", enfatizó Lemus Navarro.

Ningún gobierno ni ningún gobernador puede ser igual a otro; todos tienen sus

formas, y de ahí también sus aciertos y errores, sus éxitos y fracasos.

Pretender que Lemus sea como alguno de sus antecesores es desconocer el origen de quien es el nuevo gobernador de Jalisco. Pablo es un gobernador diferente porque, de entrada, no trae escuela ni militancia partidista. Su gobierno seguramente no será como el del panista Emilio González Márquez porque no se forjó en las filas del pensamiento blanquista. No será como el del finado Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, porque la sangre priista no corre por sus venas. Pero tampoco será como el de Enrique Alfaro Ramírez porque por más que haya alcanzado la victoria bajo las siglas de Movimiento Ciudadano, no ha sido nunca militante.

"Nuestro proyecto de gobierno no es un proyecto de colores, es un proyecto de la gente", dijo.

"No seremos un gobierno ni de izquierda ni derechista sino de resultados, de eficiencia, cercano a la gente, humilde y sencillo", fueron las palabras con las que marcó desde ahora pincladas de lo que los jaliscienses deben esperar de su administración.

Hay que tener presente que el nuevo gobernador de Jalisco emerge del sector privado. Fue ahí donde logró destacar como empresario habiendo cumplido destacada labor como presidente de COPAREMEX para posteriormente emprender y abrirse camino en el campo político donde suma cuatro de cuatro, es decir, cuatro triunfos en respectivas candidaturas. En 2015 se postuló y ganó la presidencia municipal de Zapopan y tres años después consiguió su reelección para el periodo 2018-2021. Ese mismo año registró su candidatura al gobierno de Guadalajara y también salió victorioso. Este 2024 se planteó el mayor reto, puso todo su empeño en convertirse en Gobernador de Jalisco y ayer rindió protesta para el periodo 2024-2030.

Pablos es un negociador nato, sabe y conoce el camino del diálogo, del trabajo en equipo,

de coordinar, de emprender, de transformar -para bien-, de administrar y de gobernar, como ya quedó de manifiesto en sus seis años en Zapopan y tres en Guadalajara.

La postura adoptada para entablar relación y tender puentes con el gobierno federal es adecuada y ojalá así se mantenga. Discrepo totalmente con quienes quieren ver a un Pablo Lemus retador o envalentonado. Sería contraproducente iniciar su gobierno asumiendo una actitud de confrontación con el gobierno de Claudia Sheinbaum, quien, nos guste o no, es la presidenta de México, es quien tiene el presupuesto y tiene el poder, y es con ella con quien habrá que coordinarse para que a Jalisco y a los jaliscienses nos vaya bien.

Ya Andrés Manuel López Obrador dividió al extremo al país entre ricos y chaires, entre pobres y ricos, entre supuestos honestos y corruptos, y es menester cerrar ese capitulo de odio en nuestro país.

Ojalá ese mensaje de conciliación que ayer emitió Pablo Lemus en el Congreso de Jalisco también haya sido recibido en ese mismo sentido por los diputados de oposición. En la política se gana y se pierde, y así se debe entender. No es que se pida a las y los diputados que dejen de cuestionar, de señalar y de emitir sus puntos. Se trata de no ir a contracorriente por el simple hecho de hacerlo. La juventud no debe ser sinónimo de alternería ni de brauconero. Se requieren legisladores que aporten, que reivindiquen la labor, que vuelvan a hacer grande a la máxima tribuna del Estado y que no meriten la función.

Ha arrancado pues una nueva administración gubernamental, un sexenio del que existe una enorme expectativa y confiamos. Pablo sabrá conseguir el verdadero bienestar que merecen los jaliscienses. El reto no es fácil, pero como alcalde ya demostró que sabe gobernar y seguramente como Gobernador de Jalisco lo podrá ratificar.

Opinión.salcosga23@gmail.com

@salvadorcosio1

Los Capitales

El BBVA México gestiona 1,012 billones de pesos en Fondos de Inversión

Édgar González Martínez

BBVA México se convirtió en la primera institución financiera a nivel nacional que gestiona 1,012 billones de pesos en fondos de inversión de acuerdo con el último reporte de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB). Lo anterior, a partir de una estrategia basada en la profesionalización de su equipo apagada a las tendencias del mercado. Recientemente, la institución financiera y CFA Institute llegaron a un acuerdo por el que 140 asesores de inversión del Banco podrán obtener certificados con enfoque socialmente responsable y en ciencia de datos.

El proceso de certificación CFA- nos explicaron- brinda a los asesores de BBVA México reconocimiento en 162 mercados a nivel global. La certificación se obtiene una vez completadas 4 mil horas de capacitación cursadas en alrededor de 36 meses, tras la acreditación de tres exámenes. CFA Institute es un organismo reconocido en todo el mundo en el campo de las inversiones y finanzas. A su vez, Luis Ángel Rodríguez Amestoy, Director General de BBVA Asset Management México, destacó que "en el último año, la institución financiera creció 189 mil millones de pesos (mdp) en activos bajo gestión como resultado de un enfoque radicalmente centrado en sus clientes y en ofrecerles a partir de la profesionalización la mejor asesoría para colocar su dinero en fondos de inversión".

Para Rodríguez, "la profesionalización ha permitido a BBVA México ser el gestor de activos número uno del país con una participación de mercado del 24.18% ofreciendo 56 diferentes productos de inversión, razón por la cual la asociación con CFA Institute es tan importante para nosotros". Y Rafael Matallana, director de Alianzas y Soluciones para Clientes de CFA, mencionó que "al integrar el paquete de productos CFA Institute en su plan de desarrollo de personal, BBVA México ha demostrado su compromiso de garantizar que sus colaboradores tengan acceso a ofertas educativas diseñadas para mejorar sus carreras".

Nueva protección del Estado a los empleados que trabajan de pie.

Muy bien recibida por los trabajadores la nueva "Ley Silla", que obliga a los patronos a proporcionar a sus empleados asientos adecuados para descansar durante su jornada laboral. La iniciativa, que busca mejorar las condiciones de salud y bienestar de los empleados, también prohíbe que se les obligue a permanecer de pie durante toda la jornada laboral. Ayer, el Senado de la República aprobó el dictamen de esta nueva ley.

De acuerdo con datos del sector laboral tres de cada diez empleados afirmaron que trabajan de pie la mayor parte del día o de su jornada, sobre todo en aquellos que laboran en comercio al por menor. El 56 por ciento de los empleados que trabajan de pie consideró que contar con una silla o asiento durante la jornada laboral mejoraría su bienestar físico y emocional en el trabajo.

La reforma introduce modificaciones al artículo 132, obligando a los empleadores a proporcionar sillas con respaldo en áreas designadas. Asimismo, el artículo 133 prohíbe explícitamente la permanencia continua de pie, mientras que el artículo 423 regula estos derechos en los reglamentos internos de las empresas.

Jesús Moscoso, CEO de ESSAD y abogado experto en temas laborales, destaca que "esta reforma es un hito en la legislación laboral mexicana, ya que no solo atiende un tema de salud física al reducir riesgos de fatiga y lesiones musculares, sino que también refleja un cambio cultural hacia entornos de trabajo más humanizados".

La ley contempla multas para sus empleadores que no cumplan con sus disposiciones. Estas multas podrían ir desde 250 hasta 2,500 veces la Unidad de Medida y Actualización, lo que equivale a un rango de 27,142 a más de 270,000 pesos.

¿Será posible que esta ley se haga extensiva a los supermercados, tiendas de autoservicio y en general al comercio en donde acuden personas de la tercera edad y que no tienen asientos para descansar?

loscapital@yahoo.com.mx

www.agendadeinversiones.com.mx

Twitter: @Edgar_4712

Libros de Ayer y Hoy

Ex presidentes ¡A formarse!, por la pensión Bienestar

Teresa Gil
laislaquebrillaba@yahoo.com.mx

Cuando se rebasan los 65 años en México, a nadie se le niega la pensión de Bienestar. Si tenemos ex presidentes viejitos, deben hacer cola y llevar los comprobantes que han llevado todos los de la tercera edad. Un anciano como Carlos Salinas de Gortari, dice que anda muy necesitado. El pobre olvidó la prevención del ahorro. Vivió felizmente como cinco años en Irlanda en tranquila lectura tal vez, del profano James Joyce. La casota que publicó Reforma en primera plana en ese tiempo, que daba cabida al ex presidente y a su familia, se veía muy cómoda y lujosa. Y después CSG, como se le simplifica, se creyó ciudadano de Inglaterra, Cuba y otros países, en ese deambular por el mundo en el que es muy

adecuado la compañía del dinero mexicano. Y en este tiempo, en su etapa de sefardí, ha vivido en España, ya como español por herencias, degustando ricas tapas mientras que ahora confiesa que sus ahorros se han ido al olvido. Llega como debe ser ante un anciano, se le ha dicho que la pensión de Bienestar está disponible y que debe hacer gestiones para obtenerla. Orgullo ya a sentir estar en la misma situación de más de 12 millones de viejos que reciben sus tres mil pesos cada dos meses. Cinco millones mensuales que dicen que recibió durante muchos años, a lo mejor él llega a creer que solo fueron un sueño que tuvo.

DINERO MEXICANO EN EL DERROCHE IDEOLÓGICO EN EL EXTRANJERO

En tiempos pasados era raro tener a tanto ex presidente vivo. Ahora son seis. En su momento todavía trajinó por el país Lázaro Cárdenas y cumplió funciones que lo alejaban estratégicamente del poder central, por medio tal vez a que los robara atención. Uno que vivió largo tiempo y se despistó a finales de los setentas del siglo pasado (1978), fue Emilio Portes Gil. Todavía alcanzó a entrevistarlo, nota destacada de años vueltos en la revista Mañana que era propiedad de otros políticos conocidos, los Solana. El que vivan seis en este momento y cuatro permanezcan en el extranjero, demuestra que el presupuesto mexicano no ha sido en vano para ese tipo de poder y que personajes que vivieron y conocieron los problemas de un país como el nuestro tan extensos, podrían en otras circunstancias estar presentes y apoyar en lo que pudieran. Y no es que huyan de nadie, porque AMLO ya no está en el poder y tres de ellos ya estaban ausentes en su sexenio. Es la costumbre, la huida necesaria para evitar la avalancha de quejas. Tres en España, CSG, Fecal y EPN. Y el cuarto, Ernesto Zedillo que desde un principio decidió gestionar en Estados Unidos los conocimientos sobre México que llevo con él. Su reciente estancia en el país, fue de avalancha de rechazos. En cuanto a Vicente Fox, dio la vuelta por meses dispersando en conferencias esos conocimientos y experiencias y se instaló en San Cristóbal, para gestionar desde ahí en



gringolandia, sus intereses.

DINERO PRIANISTA SE HA DESPARRAMADO POR ESPAÑA, Y EN LA ULTRADERECHA

Recursos que han sido mexicanos y que estuvieron en manos priistas y panistas por cuestiones de poder, se han ido en millonadas en los últimos tiempos. Es de imaginar el gasto de los tres ex presidentes cuya vida no es precisamente modesta. Como ejemplo EPN vive en un sector exclusivo uno de los más caros de Madrid. Pero lo que se ha visto en los últimos tiempos es aquel país, es la visita de panistas mexicanos que van a reuniones con organismos de derecha. Se acaba de ver hace semanas la visita de Marga Zavalá a ver a su cónyuge Fecal y la reunión con ellos de Iía Limón ex alcaldesa de Álvaro Obregón y Sandra Cuevas de la alcaldía Cuauhémotl. Y otros, para participar en largas sesiones de como la derecha puede actuar en el interior de los países. Los gastos de traslado y estancia no son como para pedir la pensión de bienestar porque quizá no tienen aún la edad, pero además porque los recursos obtenidos en el poder, les alcanzan para eso y más. A excepción de hacer algo a favor de México.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Vallarta, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEP/AMEX Número 10881-12384-01. Caratula número 1025279. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1087-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales 000092-338-018-008. Registro de COPAFIDE 133. Registro CANAMETRA 3243. Registro AMETRA 8209-93. Los colaboradores que firmen sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de divulgar ningún artículo no se publicarán, sin los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General de su distribución que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda reproducción en el ámbito de Navarra y Puerto Vallarta, México. Representación comercial en la C/2945 Media Mañana, México. E.A. de C.V. Luz Saviñón No. 13403. C.D. del Valle, México. Distribución: México y C.V. GEMEX, S.A. de C.V. en el extranjero. Club de periodistas de México. Financiamiento: MEX 64 CENEX. Algor 5. S. R. L. Oficinas: General, México y México Independencia 8270. C.P. 82130. Apdo. Postal 65.



Todo un éxito el desayuno con causa

Vallarta es referente nacional en protección de los animales

* Un desayuno con causa realizó la Subdirección de Bienestar Animal en donde hubo música en vivo, villancicos, rifas e información sobre el trabajo de esta dependencia



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con el fin de recaudar fondos para rehabilitar el área de atención veterinaria del Centro de Control de Bienestar Animal, se llevó a cabo un desayuno con causa, con el fin de ayudar a que los espacios donde se hacen las esterilizaciones a perros y gatos estén en mejores condiciones.

Durante el desayuno se presentaron grupos de villancicos, un saxofonista, se realizaron rifas y lo más importante, se obtuvieron recursos importantes para mejorar la calidad de vida de muchos animales.

Vincent O'Halloran Lepe, titular de Bienestar



Animal, comentó que este desayuno solo es el principio de las actividades que estarán realizando para concientizar a la ciudadanía sobre el cuidado y protección animal, además, pronto estarán saliendo a las colonias a reparar alimento y correas para las mascotas. Agradeció a los asistentes su apoyo, así como a la chef Judith López quien se encargó del desayuno.

"Es una instrucción del alcalde Luis Munguía desde el primer día que me comisionó en atender el área de Bienestar Animal de que tenemos que ser un referente nacional en el cuidado y protección de los animales", expresó O'Halloran Lepe.



En la Bahía de Banderas

Comienza temporada de avistamiento de ballenas

* Este domingo 8 de diciembre arrancó oficialmente la temporada de avistamiento de ballenas; culmina a finales de marzo del 2025

Milton Colmenares | Meridiano Puerto Vallarta

Este domingo 8 de diciembre arrancó oficialmente la temporada de avistamiento de ballenas en la Bahía de Banderas, periodo en el que los cetáceos se aparean y dan a luz en las cálidas aguas del Pacífico Mexicano.

Para Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, la temporada arrancó oficialmente este fin de semana, sin embargo, desde hace algunos días comenzaron los primeros avistamientos, pues por el fenómeno de 'la niña', el agua bajó algunos grados anticipadamente y eso atrajo a estos mamíferos marinos.

La temporada de avistamientos termina a finales del mes de marzo del 2025, siendo los meses de enero y febrero los idóneos para el avistamiento pues es cuando el invierno está en apogeo y la temperatura del agua es la ideal para

las ballenas. Al respecto de los tours de avistamientos, las autoridades federales informaron que es importante registrar a las empresas que se han certificado, pues son quienes tomaron los cursos de protección a los animales y a los propios turistas.

Las embarcaciones certificadas portarán una banderola con los logos de SEMARNAT y un número de folio para que puedan ser identificadas con facilidad.

Cabe señalar que durante la temporada de avistamiento de ballenas, también es habitual encontrarse con más delfines e incluso leones marinos y orcas, que han sido registradas en video por turistas y pescadores de la bahía.



Inversión de más de 4 millones de pesos

Inicia pavimentación en El Tondoroque

* De la mano del presidente Héctor Santana García siguen los banderazos a diversas obras en Bahía de Banderas

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal Héctor Javier Santana García dio el banderazo de arranque a la construcción de la Avenida de conexión de Altavela a El Tondoroque, que conectará con la Avenida Federal 200. Con una inversión de 4 millones 399 mil pesos, esta obra mejorará la movilidad de miles de ciudadanos al ofrecer una alternativa para reducir el congestionamiento vial en el cruce de Mezcales.

El proyecto incluye la pavimentación de tres mil 340 metros cuadrados de concreto hidráulico y abarca 850 metros lineales. Según Juan Edel Castro, director de Desarrollo Urbano, "esta obra busca aliviar el congestionamiento vial en el cruce de Mezcales y ofrecer una alternativa eficiente para la movilidad. Tendrá una duración aproximada de tres meses".

Durante el evento, el presidente Héctor Santana reafirmó su compromiso con la comunidad: "Desde el primer día, le dije que

este gobierno será un gobierno honesto y será un gobierno constructor. Hoy creo que ya no queda duda de que somos un gobierno constructor, porque en menos de tres meses, ya rompimos récord de obra pública que se había hecho en la historia de Bahía de Banderas en administraciones completas".

Vecinos como el maestro Carlos Ramírez Torres destacaron el impacto positivo del proyecto: "presidente, agradecemos mucho las obras que realiza en nuestro municipio, y más esta obra tan significativa para quienes vivimos en Altavela".

La delegada de Altavela, Gabriela Espinosa, también reconoció el apoyo recibido: "Le doy las gracias al presidente Héctor Santana por voltearnos a ver otra vez, por estar presente aquí en Altavela, porque siempre habíamos sido el fraccionamiento olvidado. Ahora ya somos delegación, y vamos a estar más presentes".

Con esta obra, el gobierno de Héctor Santana reafirma su compromiso de construir un municipio moderno y conectado, trabajando siempre en beneficio de la ciudadanía.



BONO DECEMBRINO

Contratar un plan previsor es un acto de amor y protección hacia tus seres queridos, además una inversión inteligente.

Válido al 31 de diciembre 2024. Aplican Restricciones.

322 211 0221



En el CUCosta

Celebran con éxito primera Clase de Análisis de Problemas Globales del Siglo XXI

* Este ejercicio demostró que no sólo son logros académicos; sino también en términos personales y profesionales, debido a que se construye una base sólida para enfrentar lo que se presente en el futuro, respecto a los impactos que tendrá en la sociedad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Estuvo dirigido a estudiantes de primer semestre, siendo la primera vez en la Red Universitaria que se lleva a cabo y que dejó un resultado productivo para conocer la visión de los estudiantes ante problemas globales y sus posibles soluciones.

El pasado viernes 6 de diciembre, en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, tuvo lugar la primera sesión del curso denominado Clase de Análisis de Problemas Globales del Siglo XXI para las y los alumnos del primer ingreso de las 20 licenciaturas del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara.

En la sesión la Dra. Edna Ramírez Robles, jefa del Departamento de Estudios Jurídicos, mencionó que el propósito de la jornada fue celebrar los logros alcanzados en el proceso de aprendizaje, sobre el abordaje de problemas globales del siglo, y para reflexionar sobre los retos que el siglo XXI presenta, para las actuales generaciones.

Asimismo, compartió que ha sido una oportunidad única para explorar, descubrir horizontes. Y aunque se han enfrentado desafíos, también han obtenido grandes logros. Cada conocimiento adquirido, cada habilidad desarrollada, cada idea compartida es un paso más en el camino hacia el futuro.

Este ejercicio demostró que no sólo son logros académicos; sino también en términos personales y profesionales, debido a que se construye una base sólida para enfrentar lo que se presente en el futuro, respecto a los impactos que tendrá en la sociedad.

En la inauguración de los trabajos, la Dra. Edna Ramírez los invitó a

que sigan adelante para enfrentar los retos del futuro, sabiendo que la universidad no sólo es un espacio de formación, sino también un lugar donde se construyen los valores y las reflexiones que nos acompañan durante toda la vida; y les gradeció ser parte activa de este proceso tan enriquecedor.

Por su parte, el Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico, agregó que este ejercicio forma parte de la nueva materia, para profesores y alumnos. Por lo que se brindó la oportunidad de aprender y reaprender. Y agradeció al grupo de estudiantes que participaron.

Enseguida, durante un par de horas se realizaron los equipos de trabajo, conformados por estudiantes de distintas carreras, a fin de analizar diversos temas que reflejan las problemáticas, así como sus propuestas de solución, gracias a los conocimientos adquiridos en la asignatura, con la participación de los profesores e investigadores: Hugo Galván, Alfonso Baños, Bartolo Cruz, Laura Aguilar y Flor Ramirez.

En la apertura de esta actividad estuvo presente el Dr. José Luis Cornejo Ortega, secretario Académico; Mtro. Marco Delgadillo Guerrero, director de la División de Estudios Sociales y Económicos; la Dra. Edna Ramírez Robles, jefa del Departamento Jurídico y la Mtra. Miriam del Carmen Vargas Aceves, jefa del Departamento de Estudios Socioeconómicos.

Un bootcamp es una metodología intensiva de estudios enfocada a adquirir conocimientos prácticos y específicos relacionados con el desarrollo de un software (conjunto de programas, instrucciones y reglas informáticas para ejecutar ciertas tareas en una computadora).

El objetivo es involucrar a las y los estudiantes de primer ingreso de todos los programas de licenciatura de la Red UdeG en un proceso de comprensión, análisis y diseño de posibles soluciones a las grandes problemáticas a las que nos enfrentamos de manera global.

En dicho evento asistieron las siguientes autoridades universitarias: Doctor José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico en representación del Doctor Jorge Téllez López, Rector del Centro Universitario de la Costa, Maestro Marco Antonio Delgadillo Guerrero, Director de la División de Estudios Sociales y Económicos, Maestra Miriam del Carmen Vargas Aceves, jefa del departamento de Estudio Socioeconómicos y la Doctora Edna Ramírez Robles, enlace de CUCosta, para la materia: Análisis de Problemas Globales.

Tras la jornada y dar a conocer los resultados de los distintos equipos, se llevó a cabo la clausura de los trabajos, el Dr. José Luis Cornejo clausuró los trabajos, no sin antes resaltar la importancia de esta actividad interactiva, con acciones establecidas para mejorar o solucionar problemas globales del Siglo XXI.

Agradeció a la Dra. Edna Ramírez, que fungió como enlace, así como todos los participantes que dispusieron de tiempo para participar. Y se comprometió después de escuchar las acciones de los estudiantes, el directivo universitario reconoció que las nuevas generaciones tienen mejor perspectiva y visión de los problemas.

Además, de los temas relacionados con el Centro Universitario de la Costa, comentó que se tomarán en cuenta las propuestas, destacando que esta retroalimentación fue muy productiva.



De Puerto Vallarta

Inicia la Misión 48 de la Antorcha Guadalupana

* Son 60 devotos antorchistas quienes iniciaron la misión número 48, que trae el fuego de Cristo desde la Basílica de Guadalupe hasta Puerto Vallarta

Milton Colmenares | Meridiano Puerto Vallarta

La fe, el amor por la virgen de Guadalupe y la enorme responsabilidad de cumplir con una nueva misión, son el motor de 60 antorchistas vallartenses que este sábado 7 de diciembre arrancaron una nueva travesía, que los llevará al límite, pero alimentará la devoción católica en Puerto Vallarta.

El grupo de Antorchistas Guadalupanos de Puerto Vallarta partió con rumbo a la Ciudad de México, para buscar traer el fuego de Cristo desde el espacio católico más importante de América Latina hasta esta ciudad.

Durante la noche del sábado se realizó la *misión de envío*, realizada en la iglesia de nuestra señora de Guadalupe, en el corazón de Puerto Vallarta, para arrancar el camino en camionetas hasta la basílica.

Este lunes 9 de diciembre se realiza la misma dinámica, una *misión de envío* en la Basílica para, entonces sí, comenzar el

trayecto a trote por más de mil 300 kilómetros, pasando por frío intenso, zonas inseguras de nuestro país, autopistas de alta velocidad y un sinfín de obstáculos que deberán ser sorteados para cumplir con la misión.

Sin embargo, no todo es negativo en el trayecto, pues esta antorcha es esperada año con año en diversas localidades del Estado de México, Guanajuato, Michoacán, la zona metropolitana de Jalisco, Ameca, Guachinango y, finalmente, en Puerto Vallarta.

Son más de 72 horas de trayecto en el que el fuego de Cristo recorre parte del centro y occidente de México, hasta llegar, el 12 de diciembre a las 19:00 horas, al centro de Puerto Vallarta, donde son recibidos por miles de personas, entre aplausos y devoción.

La Antorcha Guadalupana de Puerto Vallarta es la más longeva de México, la que más kilómetros recorre en todo el país y, sin duda, uno de los motores de fe con los que cuenta este destino turístico.



Y Mezcalitos

Lleva Santana La Navidad de tus Sueños a Mezcales

* "Quiero deseales a todos ustedes que tengan unas bonitas fiestas y una bonita época de Navidad, que haya la oportunidad de disfrutar, que puedan dar amor, que puedan perdonar", destacó el presidente de Bahía de Banderas

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Este sábado, el presidente municipal Héctor Santana, acompañado de su esposa Margui Zúñiga, sus hijas Samantha y Victoria, regidores, jueces auxiliares y decenas de familias, encabezó el encendido de los árboles navideños en Mezcalitos y Mezcales, como parte del proyecto "La Navidad de los Sueños". Esta iniciativa tiene como objetivo llevar alegría y espíritu navideño a todos los rincones de Bahía de Banderas, promoviendo la unión familiar y el rescate de las tradiciones.

La magia comienza en Mezcalitos. El primer evento dio inicio a las 7:30 p.m. en Mezcalitos, donde las risas y la emoción se hicieron presentes. Los niños niñas disfrutaron de un espectáculo lleno de magia, con botargas de personajes como Mickey Mouse, Minnie y Santa Claus, que llenaron de alegría el ambiente.

El presidente Héctor Santana compartió un mensaje especial: "A partir de este año, Mezcalitos tendrá su arbolito de Navidad para traer esa magia navideña a este bonito pueblo. Además, hoy mismo iniciaremos los trabajos para la nueva plaza de Mezcalitos, con el compromiso de que el próximo festejo navideño en el 2025, lo celebremos en este espacio renovado."

Durante el evento los pequeños recibieron dulces y pelotas, mientras el

alcalde les invitó a escribir sus cartas para Santa Claus y traerlas junto a sus padres al árbol navideño. Asimismo, agradeció el apoyo de Pedro Calderón Roque, juez auxiliar de Mezcalitos, por su colaboración en la organización de la festividad.

La noche culminó con una emotiva cuenta regresiva, que iluminó el árbol navideño entre aplausos, gritos de alegría y el deseo de un próspero futuro para la comunidad.

La alegría continúa en Mezcales.

A las 8:30 p.m., el espíritu navideño llegó a Mezcales. Margui Zúñiga, presidenta del Sistema DIF Municipal, dedicó un mensaje lleno de buenos deseos:

"Que estas festividades sean en armonía y en familia. Que se las pasen muy bien los niños. A ver qué les llega en esta Navidad. Espero y se hayan portado bien este año."

Por su parte, el presidente Héctor Santana reafirmó su compromiso con la comunidad al anunciar proyectos clave: "Quiero deseales a todos ustedes que tengan unas bonitas fiestas y una bonita época de Navidad, que haya la oportunidad de disfrutar, que puedan dar amor, que puedan perdonar y sobre todo que todos ustedes tengan mucha salud y mucha felicidad. ¡Feliz Navidad a todos y feliz Año Nuevo en este 2025, lo mejor para todos ustedes!"

El alcalde agradeció a Carlos Noé, juez auxiliar de Mezcales, por su dedicación y trabajo en equipo, y anunció importantes mejoras para la localidad, como la instalación de baños dignos en la plaza, la reparación de los escalones de la iglesia, la pavimentación de la calle que conecta con la secundaria y la construcción de un domo escolar.

"Ahora sí, que Mezcales sepa y además sienta que tiene presidente municipal y también que tiene regidores."

La velada cerró con una emotiva cuenta regresiva que encendió el árbol navideño, llenando de luz y esperanza la plaza principal, en un evento que reunió a familias enteras en un ambiente de magia y unidad.



Durante el tercer trimestre de 2024

Emplea sector turismo casi 5 millones de personas

* La secretaria de Turismo del Gobierno de México informó que la población ocupada en el sector turismo de México ascendió a 4 millones 902 mil personas empleadas en el periodo julio-septiembre de 2024, 9.1% del empleo nacional

MERIDIANO | Ciudad de México

La secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora, informó que de enero a septiembre de 2024, la población ocupada en el sector turismo de México ascendió a 4 millones 902 mil personas.

Refirió que lo anterior representa un crecimiento de 40 mil 695 personas empleadas más, comparado con las 4 millones 861 mil personas ocupadas en el segundo trimestre de 2024.

Añadió que también significa un aumento de 2.9 por ciento, comparado con el tercer trimestre de 2023, es decir, 137 mil 522 personas empleadas más.

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, informó que la población ocupada en el sector turismo de México ascendió a 4 millones 902 mil personas empleadas en el periodo julio-septiembre de 2024, 9.1% del empleo nacional.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOEN) por parte

del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la titular de la Secretaría de Turismo refirió que lo anterior representa un crecimiento de 40 mil 695 personas empleadas más comparado con las 4 millones 861 mil personas ocupadas en el segundo trimestre de 2024.

Lo anterior, con base en la metodología aprobada por el Comité Técnico Especializado de Estadísticas Económicas del Sector Turismo (CTEEST), integrado por el Inegi, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y Secuif.

Rodríguez Zamora añadió que también representa un aumento de 2.9 por ciento comparado con el tercer trimestre de 2023, es decir, 137 mil 522 personas empleadas más en el sector productor de bienes y servicios turísticos.

Asimismo, en el tercer trimestre 2024, el empleo turístico superó con 92 por ciento, es decir, con 414 mil 191 personas a la cifra histórica registrada en el 1er trimestre de 2020, previo a la pandemia, cuando se registraron 4 millones 487 mil personas.



Uno de los torneos de golf más importantes

Alistan logística del México Open at VidantaWorld

* Este importante torneo se realizará del 20 al 23 de febrero del 2025

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En una primera reunión, organizadores del torneo de golf solicitaron apoyo al Gobierno Municipal para temas de promoción y difusión, así como seguridad y permisos.

Al ser Puerto Vallarta sede por cuarto año consecutivo del México Open at VidantaWorld, autoridades del gobierno municipal, así como organizadores del evento, llevaron a cabo una primera reunión para alistar la logística de este importante torneo de golf el cual se realizará del 20 al 23 de febrero del 2025.

Encabezando la reunión, el Coordinador de Gabinete, Andrés González Palomera, destacó que por instrucciones del presidente municipal, Luis Munguía, se les brindará el apoyo a los organizadores del evento para que esté en desarrollo de una manera segura y bajo todos los permisos y protocolos correspondientes.

Por su parte, Ricardo Cortés, director del evento, dio a conocer a los asistentes que El México Open at VidantaWorld es uno de los torneos de golf más importantes del PGA Tour, además de generar una derrama económica millonaria por la asistencia de miles de visitantes nacionales e internacionales a este destino y la exposición de la marca de Puerto Vallarta a cientos de países.

Por lo que, entre las solicitudes que hicieron para la próxima edición de este torneo se encuentra el apoyo para la difusión del evento, colocar posters y roll ups en donde se permita poner, ya sea en la oficina de turismo y módulos de información al visitante, así como en el Consejo Municipal del Deporte (Comude) e instituciones de deporte. Por otro lado, los permisos para operación, así como el visto bueno de varias dependencias como Protección Civil y Bomberos, Seguridad Ciudadana, Padrón y Licencias, Tesorería Municipal, entre otros.



Ahora en Bahía de Banderas y Puerto Vallarta

Coca Cola premia a más colaboradores

* En una emotiva ceremonia, se reconoció a trabajadores de la empresa que cumplieron hasta 30 años de labores, hace unas semanas se realizó la entrega a los colaboradores de Tepic

Milton Colmenares/
Meridiano Bahía de Banderas

Grupo Embotellador Nayar y Grupo Álica realizaron este domingo 8 de diciembre una emotiva ceremonia donde premiaron a empleados que cumplieron 5, 10, 15, 20 y 30 años de antigüedad en la empresa, líder en el estado de Nayarit y en Puerto Vallarta.

En dicha ceremonia estuvo presente el Presidente del Consejo de Administración de Grupo Álica, C.P. Antonio Echevarría Domínguez, C.P. Antonio Echevarría García, consejero, Francisco Arias Castellanos, consejero, Lic. Enrique Echevarría Aldrete, consejero, Lic. Álvaro Manuel Navarro Esquivel, consejero, Lic. Álvaro Padilla Hernández, consejero, José Antonio Salas Zapata, Coordinador de Grupo Álica, Lic. Ricardo Alberto Leyba Sigala, Gerente General del Grupo Embotellador Nayar, Josefina Pelayo Guardado, Secretaria del Sindicato Vanguardia Revolucionaria y Juan José Medina, del Sindicato de Trabajadores 239 de Puerto Vallarta.

Antonio Echevarría García, a nombre de los consejeros y accionistas, recorrió las palabras de su padre que están siempre vigentes: "la pobreza se combate con el trabajo" y además anunció que ha iniciado el proyecto para construir un club deportivo para los trabajadores de Grupo

Álica en Bahía de Banderas y Puerto Vallarta. La sede de este evento fue la planta embotelladora, ubicada en San Vicente, Bahía de Banderas, donde llegaron alrededor de 200 colaboradores, quienes pudieron ser parte de esta condecoración, desde quienes cumplieron 5 años en la empresa, hasta un elemento que cumplió 30 años trabajando para el grupo.

A todos se les entregó una joya de oro a manera de reconocimiento y un estímulo económico, con lo que Grupo Álica motiva a sus empleados, los arroja y reconoce como la parte fundamental de sus diferentes empresas.

"El capital humano es la parte más importante de cualquier empresa, yo invito a los trabajadores, sobre todo a los que tienen poquito tiempo con nosotros, a que hagan raíces, a que sepan que somos un grupo solidario, humano y que se preocupa por nuestra gente, hoy reconocimos a muchos buenos elementos y esperamos que año con año haya más gente leal y trabajadora", dijo el Lic. Ricardo Alberto Leyba Sigala, Gerente General del Grupo Embotellador Nayar.

Esta es la trigésimo cuarta edición de estas condecoraciones y es una actividad que se seguirá realizando, conforme Grupo Álica siga fortaleciendo sus empresas y su plantilla laboral



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

PREVENCIÓN EN CAJEROS AUTOMÁTICOS

¿Qué son los desplazadores de tarjetas?

Los desplazadores son personas que utilizan distracciones para robar dinero de cuentas bancarias. En algunos casos, ofrecen "ayuda" o alegan fallos en el cajero, momento en que aprovechan para cambiar la tarjeta y obtener acceso a la cuenta.

Puedes solicitar acompañamiento policial estatal a la línea 311 254 16 54 para mayor seguridad y llamar al 9-1-1 en caso de emergencia.





En la FIL Guadalajara 2024

Presenta IMSS colección Medicina de Excelencia

* La jefa de área médica en la Coordinación de Proyectos Especiales en Salud de la Dirección de Prestaciones Médicas, doctora Sandra Elizondo Argueta, informó que se compiló el trabajo de más de 500 autores para esta obra

MERIDIANO | Jalisco

Con libros dedicados a temas como la Donación y trasplante de órganos, tejidos y células y Actualidades en diagnóstico y tratamiento en Oncología, se busca contribuir a la formación de profesionales del Sector Salud.

En el marco de la Feria Internacional del Libro (FIL) Guadalajara 2024, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presentó su nueva colección *Medicina de Excelencia*, misma que consta de 20 volúmenes con información clara y actualizada sobre temas sanitarios.

La jefa de área médica en la Coordinación de Proyectos Especiales en Salud de la Dirección de Prestaciones Médicas, doctora Sandra Elizondo Argueta, informó que se compiló el trabajo de más de 500 autores- coautores en temas como Donación y trasplante de órganos, tejidos y células Retos actuales en Traumatología y Ortopedia, Cirugía de mínima invasión, Actualidades en diagnóstico y tratamiento en Oncología y Medicina Palliativa.

Aseveró que el objetivo es contribuir a la formación de personal de salud, en un lenguaje claro y comprensible incluso para quienes no se especializan en Medicina, así como compartir la historia de la práctica clínica en México y las experiencias de profesionales eméritos que enriquecen el significado de la relación médico-paciente.

Por su parte el secretario general de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) Mtro. Alvaro Velazco Hernández, destacó a la investigación como labor prioritaria de la CISS, debido a que permite

elaborar metodologías para incidir en problemas sanitarios específicos, como la detección activa de pacientes con VIH, por lo que es muy importante fomentar la divulgación del conocimiento generado por expertos en salud.

El titular de la Jefatura de Prestaciones Médicas del IMSS en Jalisco, doctor Julio Bueno Ledesma, celebró los enfoques preventivos y de asistencia médica con los que se concibió la colección Medicina de Excelencia, porque la pirámide poblacional está cambiando y es necesario contar con el conocimiento adecuado para afrontarlo.

El coordinador normativo de la Dirección General del IMSS, Jorge Mantengo Camacho, invitó a los asistentes a conocer el contenido de cada uno de los volúmenes y a dar seguimiento a los aportes de las y los especialistas de la dependencia a través de los canales oficiales del IMSS.



No solicitados y sus montos

Debe ISSSTE proporcionar información sobre quejas por créditos

* Una persona solicitó al ISSSTE información sobre las quejas por créditos no solicitados y sus montos; el número de retiros, transferencias u operaciones no reconocidas (distintas de créditos) y el monto al que ascienden dichas operaciones

MERIDIANO | México

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) proporcionar a una persona diversa información relacionada con quejas por créditos no solicitados de 1993 a 2024.

Una persona solicitó al ISSSTE información sobre las quejas por créditos no solicitados y sus montos; el número de retiros, transferencias u operaciones no reconocidas (distintas de créditos) y el monto al que ascienden dichas operaciones; los casos que han sido objeto de investigación o han sido denunciados, así como los montos reembolsados (o reparatorios) a las personas afectadas, y los lugares en donde se presentaron las quejas y donde ocurrieron dichas operaciones.

La persona presentó una queja ante el INAI

por la entrega de información incompleta y en un formato no accesible.

El caso fue analizado por la ponencia de la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas, que determinó que el ISSSTE no envió la solicitud de acceso a la información a todas las unidades administrativas que podían contar con ella.

“Que bueno que esta persona ingresó este recurso (de revisión). Para eso es el INAI para que vengas y nos digas lo que les pasa ante negativas de información. En el centro de Atención a la Sociedad (CAS) estamos para apoyar a las personas que realizan estas solicitudes de información y enfrentan esta pesadilla de poder obtener su crédito”, aseguró la Comisionada del Río Venegas.

El Pleno del INAI por unanimidad modificó la respuesta del ISSSTE y le ordenó realizar una búsqueda en todas sus unidades administrativas competentes y entregar la información que le fue solicitada de manera completa.

Amplificaron el mensaje gubernamental

Destaca CONCANACO papel clave en elección judicial

* Fuimos pieza clave para el registro de aspirantes a la elección de cargos del Poder Judicial, Octavio
* Realizamos esta medida en la Confederación, como parte de la responsabilidad ciudadana con la democracia y la impartición de justicia objetiva, imparcial, con perspectiva de género, pronta y completa

MERIDIANO | Ciudad de México

La coordinación entre la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre, y las Cámaras en los estados (Canacons y Canacopes), dio como resultado que el registro de aspirantes para participar en la elección de jueces magistrados y ministros, se incrementara derivado de la Convocatoria lanzada a nivel nacional por la Confederación el 19 de noviembre.

“Nuestra Convocatoria nacional fue clave para que en los estados las personas se registraran como aspirantes a una candidatura para la elección de cargos del Poder Judicial. El trabajo de las Cámaras de Comercio Locales fue fundamental para impulsar la misma, así como para asesorar y acompañar a quienes se acercaron e interesaron para participar.” Dijo De la Torre.

De acuerdo con la consulta hecha de manera directa con nuestras Cámaras en los estados, 70% compartieron con sus afiliados la Convocatoria de registro de candidaturas al Poder Judicial, y 25% de éstas tiene conocimiento de que personas pertenecientes a las mismas se registraron para contender por alguno de los cargos, derivado de la difusión de la Convocatoria.

“Las Cámaras compartieron la Convocatoria el 19 de noviembre con sus afiliados a través de sus medios de comunicación; y el 20 de noviembre, en la Cumbre de Líderes Empresariales, en Nayarit, reiteré que se difundiera previo al cierre de la misma, como parte de nuestra responsabilidad ciudadana con la democracia y la impartición de justicia objetiva, imparcial, con perspectiva de género, pronta y completa.” Señaló Octavio de la Torre.

“Nuestra estructura e integración permite amplificar mensajes a través de una red de 257 Cámaras a nivel nacional, que representan a 4.8 millones de empresas, comercios y negocios familiares que cuentan con canales de difusión propios como: redes sociales, páginas web, y sus escuchadas en sus regiones; por ello, habría sido irresponsable no convocar a las personas que cumplan con el perfil, y no hacer algo por la democracia y la impartición de justicia”, apuntó.

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo, informó públicamente a diversos medios de comunicación, que el 19 de noviembre se tenían registradas alrededor de 3 mil 500 personas para participar en la elección de jueces, magistrados y ministros.

Ante ello, la CONCANACO emitió ese mismo día, por la mañana, la Convocatoria nacional para participar en el proceso de evaluación y selección de postulaciones para la elección

extraordinaria 2024-2025 de candidaturas a cargos de Ministros y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Magistrados y Magistrados de las Salas Superior y Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Magistrados y Magistrados de Circuito y Jueces y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (PJF), como parte de la responsabilidad ciudadana de la Confederación.

“La estructura e integración de la Confederación permite detonar y viralizar mensajes como la Convocatoria señalada, a través de una red de 257 Cámaras a nivel nacional, que cuentan con canales de difusión propios como: redes sociales, páginas web, intranet, correos institucionales, así como amplias relaciones con actores gubernamentales estatales y municipales; de la sociedad civil, y medios de comunicación, entre otros; para que nuestra voz se escuche, y se escuche fuerte. Ese es el éxito de comunicación de la Confederación, estamos en 1,857 municipios, en 15 regiones de las 32 entidades federativas.” Enfatizó De la Torre.

Resultados generales del Registro de aspirantes a una candidatura para la elección de cargos del Poder Judicial, señalan que hubo 49,398 personas registradas a nivel nacional.

Postulaciones por órgano

Registros
Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo
18,447
Comité de Evaluación del Poder Legislativo
27,146
Comité de Evaluación del Poder Judicial
3,805
Total
49,398

Fuentes: Presidencia de la República, Poder Legislativo, Poder Judicial.

La Confederación dará seguimiento al proceso derivado de la selección, y organizará Foros, Mesas de trabajo y debates en las entidades federativas, que sirvan de observatorio y fuente de información para conocer la opinión de la población y del sector empresarial.

“Hoy, las 257 Cámaras confederadas están comprometidas a fomentar el crecimiento económico del país, de la mano del liderazgo de la CONCANACO SERVYTUR, por lo cual han trabajado arduamente con los 4.8 millones de empresas que representan; que aportan 66% del Producto Interno Bruto, generan siete de cada 10 empleos en el país; así como 63.7% de los ingresos del ISR y 77.8% del IVA, a nivel nacional. Nuestra fuerza se basa en el diálogo constructivo, de la mano con los gobiernos estatales, municipales, así como la sociedad civil y los medios de comunicación, entre otros.” De la Torre.

¡Cuidado Santa Claus!

Alerta Profeco sobre juguetes de mala calidad

* El Laboratorio de la Profeco aplicó 680 pruebas a los juguetes, como información al consumidor, acabados, garantía, instructivo y advertencias, entre otras

Meridiano | A. Quadratin PV

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en su más reciente estudio y previo las compras navideñas realizó a 40 modelos de 25 marcas de juguetes, en las que se encontraron diversas fallas, como desprendimiento de pintura y rebabas.

De acuerdo con la Revista del Consumidor del mes de diciembre, la investigación en la que fueron analizados artículos aptos para niñas y niños de 3 a 13 años, y correspondieron a siete carros, cuatro muñecas, cinco muñecos, cuatro sets de juego, tres juegos de destreza, cuatro juegos de mesa, dos figuras de animales, dos pistas, dos juegos armables, tres juegos de manualidades, dos pistolas con dardos de espuma y dos juguetes varios.

El Laboratorio de la Profeco aplicó 680 pruebas a los juguetes, como información al consumidor, acabados, garantía, instructivo y advertencias, partes y accesorios pequeños, funcionamiento, adherencia de la pintura, resistencia del pelo y verificación del relleno.

En algunos productos se detectó que sufrieron de desprendimiento de pintura, como Super Mario Movie Toad; Spin Master Gabby's dollhouse; Baby Alive Bébé dulce bailarina y Playmobil Cuidadora con animales.

También se observó que entre los artículos

cuyos acabados presentaron rebabas se encuentran:

- * Adventure Force Vehículo de rescate
- * Polly Pocket Limusina de lujo
- * Red Box Aparte racer with power drill
- * Hasbro Gaming Monopoly
- * Mi Alegria Fábrica de pelotas
- * Spin Master Kinetic sand
- * Prinsel Shopping trolley
- * Prinsel Set unicornio elite

carriolita

De las cuatro muñecas analizadas, el Laboratorio reveló que a tres se les desprende el pelo, siendo éstas Mattel Barbie Puppyparty GXV75, Rainbow World Muñeca con accesorios y Spin Master Gabby's dollhouse.

El estudio también mostró que todos los modelos analizados en la categoría “Pistas”, presentan completa su información a las personas consumidoras, instructivos y advertencias.

Al comprar juguetes, la Profeco recomienda considerar la edad, gustos y habilidades del niño, leer y guardar los instructivos, así como la garantía, y poner atención a las advertencias de uso.

Para conocer más del estudio, se puede visitar la página:

<https://revistadelconsumidor.profeco.gob.mx/PDF/2024/RevistaDelConsumidor-574-Diciembre-2024.pdf>





Para su disfrute

Declara COFEPRIS aptas las playas nayaritas

* Las 75 playas en Nayarit son aptas para su uso, es decir, están libres de contaminación, confirmó la Comisión Federal para la Protección con Riesgos Sanitarios en el estado

Oscar Gil

De cara al periodo vacacional de Invierno 2024, confirma la Comisión Federal para la Protección con Riesgos Sanitarios en el estado, en voz de su comisionada contra riesgos sanitarios, Lourdes Patricia Magaña Jaime, que las 75 playas en Nayarit son aptas para su uso, es decir están libres de contaminación.

Justo estos resultados se van a publicar el día 11 de diciembre por parte de COFEPRIS ahí lo podrán ver en su página: cofepris.com.mx, todas las playas están aptas en nuestro litoral de Nayarit, tanto los de casa como los turistas

podrán hacer uso de ellas sin ningún problema y con toda la confianza, repito todas nuestras playas fueron monitoreadas durante un mes*.

Magaña Jaime detalló que la totalidad de las plantas de tratamiento también son monitoreadas y supervisadas lo que permite dijo que las playas de nuestro litoral se mantengan en óptimas condiciones: "Incluyo algunas playas tiene certificaciones y galardones Blue Flag que esa están en Bahía de Banderas y la Laguna de Santa María del Oro, de la totalidad de nuestras playas que tenemos, siete de ellas están certificadas y el resto en proceso de certificación*.

Comunicación y Medios celebra encuentro de egresados DeJaVu: Un viaje a las raíces, retos y reconocimientos

* El quinto encuentro de Egresados de Comunicación y Medios de la UAN, llamado DeJaVu reunió a egresados de diversas generaciones a lo largo de más de 20 años que tiene la carrera en Nayarit, celebrando logros y reflexionando sobre los retos laborales. Dicho encuentro se llevó entre recuerdos compartidos y homenajes a docentes

Diego Mendoza

Desde tiempos remotos, el entendimiento humano ha sido objeto de debate. Filósofos como Aristóteles, Platón y Cicerón sentaron las bases del estudio de la comunicación, pero no fue hasta mediados del siglo XIX cuando esta disciplina comenzó a desarrollarse más profundamente, impulsada por avances tecnológicos como la prensa, el telégrafo, el cine y la radio. La Escuela de Frankfurt desempeñó un papel fundamental en este proceso, estableciendo las bases teóricas que, entre las décadas de los 50 y 60, permitieron que los estudios de comunicación se profesionalizaran y llegaran a las universidades.

Este breve resumen refleja parte de lo que, como estudiantes, aprendimos en los primeros semestres de la carrera de Comunicación y Medios de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), licenciatura que, a más de dos décadas de haber sido instaurada, ha formado una gran cantidad de profesionales. Estos egresados han llegado a ser pilares fundamentales en el campo de la comunicación en Nayarit.

A lo largo de los años, muchos de ellos han obtenido reconocimientos estatales, nacionales e internacionales en distintas áreas que conforman la lista curricular de la carrera.

Por ejemplo, en el área de periodismo, algunos de los nombres que han destacado son: Hugo Cervantes, Luis Rivera, Jorge Armando López Alzate, Ricardo Jiménez Morelos, Luis Antonio Arredondo Bertrand, Javier Rodríguez Castro, Jesús Flores, Sari Macías, Javier Carrillo, Adonai Durán, Reyna Ochoa Martínez, Elena Escoto y quien suscribe, Diego Mendoza, entre otros. Lamento si algún nombre se me ha escapado, pero todos ellos han sido parte fundamental de esta trayectoria.

Los de Medios (retracción que haceos para no decir el nombre completo de la carrera) también han sobresalido en el área de fotografía y cine, siendo cine de los proyectos mayormente colaborativos, donde los equipos contaron con hasta diez integrantes. Por ello, pido disculpas por no mencionar a todos los participantes. No obstante, recuerdo con especial cariño algunos de los cortometrajes que marcaron pauta, como La Ribera, El Millagro, Los Retratos de Simone y Mute, entre otros más. Algunos de los miembros de esos equipos ya han egresado, mientras que otros aún permanecen en las aulas o están a punto de salir.

Es bien sabido que los comunicólogos a menudo somos percibidos como "todólogos", capaces de desempeñarnos en diversas áreas, como el ámbito organizacional o gubernamental. Anny Delgadillo lo tuvo claro desde el principio y nos compartió valiosas experiencias de los distintos rubros en los que se ha desarrollado. Además, una faceta poco explorada de la carrera en medios es la docencia, a la que muy pocos se atreven. Se dice que enseñar es aprender dos veces, y muchos de los docentes que conforman el cuerpo académico de la carrera son egresados de ella, contribuyendo a formar y fortalecer a nuevas generaciones de comunicólogos en el estado.

Otros de nuestros compañeros han optado por caminos distintos, eligiendo otras formas de expresión y comunicación, como la literatura

o la música. Entre ellos, destaco a Gerardo Espinoza, Fernando Ponce, Ale Sandoval, Elena Ruelas, Paloma Abril y Ricardo Uribe, quienes nos han deleitado con su talento a lo largo del evento del quinto encuentro de egresados.

Por ello, esta remembranza, que tiene lugar en el seno de la ya tradicional reunión de egresados, que se llevó a cabo este viernes 6 de diciembre, este año se llamó DeJaVu, es un evento en el que muchos de nosotros compartimos nuestras experiencias sobre el paso por las aulas y pasillos de la UAN, así como sobre los retos y logros que hemos tenido en el mundo laboral. Cabe destacar que, como bien se sabe, este mundo laboral no es como nos lo pintaban en las clases.

Aunque lamento haberlo mencionado hasta este momento, no quiero dejar de señalar la importancia de estos encuentros, que siempre resultan enriquecedores y nos permiten reflexionar sobre el impacto que la UAN tuvo en nosotros y sobre cómo nosotros, a su vez, impactamos en la sociedad.

El evento, más allá del protocolo oficial, del registro y las presentaciones, brindó un breve pero sustancioso homenaje a aquellos profesores que ya no están entre nosotros, no porque hayan fallecido, sino porque ya gozan de las mieles de la jubilación. Sin duda, dejaron huella en muchas de las generaciones que pasamos por esas aulas.

La reunión fue un punto de reflexión invaluable para muchos. El cuestionario sobre las oportunidades laborales que existen en el estado aún nos hace dudar si tomamos la decisión correcta al estudiar esta carrera. Los que logramos incursión laboralmente en ella, principalmente porque notamos las diferencias salariales con otros colegas en otros estados, donde quizá el gremio es más valorado. Aquí es donde surge la pregunta clave: ¿vale la pena quedarse en el estado o migrar?

Si buscamos una mejor preparación, no hay muchas opciones; es casi obligatorio migrar para poder avanzar. Y, luego, el cuestionamiento cambia: ¿vale la pena regresar al estado? Si con la preparación que tenemos no fuimos valorados, ¿lo seremos ahora con una preparación superior? Sin duda, un tema que podría abordar en alguna de mis columnas: ¿vale la pena estudiar algún posgrado en Nayarit?

Regresando al encuentro de egresados, las charlas entre compañeros y ahora colegas laborales estaban llenas de nostalgia y complicidad. La frase "¿y te acuerdas? ¿A ti te tocó que...?" resonaba en cada conversación, recordándonos esos momentos que compartimos en las aulas, esas experiencias que nos formaron.

Fue un encuentro verdaderamente reconfortante, porque, aunque muchos de nosotros nos cruzamos en el ámbito laboral sin saber que habíamos caminado por el mismo sendero, al reencontrarnos, nos dimos cuenta de lo mucho que hemos crecido juntos. Esas conexiones, esas memorias, nos unen más allá de los años y las distancias, y nos recuerdan que, al final, la carrera que elegimos y las huellas que dejamos marcan una parte esencial de lo que somos hoy.



La Escritura y las Artes de plácemes

Culmina con éxito el festival Nuestras Raíces

* El evento ofreció 56 actividades de fomento a la lectura y la escritura, 26 talleres permanentes, 12 presentaciones de libros y conversatorios, 9 conferencias y talleres, además de 9 presentaciones artísticas

Redacción

El Tercer Festival de la Escritura y las Artes Nuestras Raíces se ha clausurado con gran éxito, demostrando una vez más la importancia de estos eventos en el estado. Con 56 actividades de fomento a la lectura y la escritura, 26 talleres permanentes, 12 presentaciones de libros y conversatorios, 9 conferencias y talleres, además de 9 presentaciones artísticas en distintos municipios, este festival ha sido un verdadero festín cultural.

La diversidad y riqueza de este festival no solo trae nuevos mundos y formas de pensar a todos los ciudadanos, sino que también tienen un enfoque especial en la niñez y la juventud, quienes tanto necesitan de estos espacios de aprendizaje y crecimiento. La licenciada Elizabeth, asesora del gobierno del estado de Nayarit en materia educativa, se dio a la tarea de organizar y poner en marcha por tercera vez este importante evento, reafirmando así su compromiso con la educación y la cultura.

El evento es un reflejo del compromiso del gobernador del Estado, Dr. Miguel Ángel Navarro

Quintero, con la mejora de la educación de niñas, niños y adolescentes. La jornada cultural incluyó desde talleres como Escrituras del Yo Creatividad Aplicada al Aprendizaje de Luis Ventura, hasta presentaciones de libros como Contigo ¿Sin Internet? de Kat Quezada. Estas actividades no sólo fomentan la lectura y la escritura, sino que también ofrecen a los jóvenes nuevas herramientas para su desarrollo personal y académico.

En la clausura del festival, se resaltó la importancia de seguir fortaleciendo la cultura, la escritura, la ciencia y la tecnología, y especialmente de hermanarse a través de la educación. Cultivar estas artes y formas de cultura enriquece nuestra alma y nos hace mejores seres humanos, una filosofía que estuvo presente en cada actividad del festival.

Los talleres y presentaciones, como el Homenaje a Cri Cri La Hora del Recreo con la Banda Sinfónica de Nayarit y el Coro Infantil Nervo de Nayarit, la Tenampa Brass Band y El Hada de la Ópera, engalanaron esta tercera edición, dejando un impacto duradero en la comunidad. Este festival ha demostrado una vez más que invertir en cultura es invertir en el futuro de nuestras generaciones.



FIESTAS SEGURAS

TUS MASCOTAS TAMBIÉN SIENTEN FRÍO

Refuerza sus raciones de alimentos ricos en grasa y proteínas para brindarles más energía.

Resguárdalas en una zona cálida de tu hogar.

Solicita ayuda al 9-1-1 o denuncia sin forma anónima al 089

#SePuedePrevenir

Nayarit

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y PROTECCIÓN CIUDADANA

